



► El Presidente Boric en el traspaso de mando en México.

Boric coincide con Díaz-Canel en almuerzo de despedida a AMLO en México

En medio del anuncio de una acusación constitucional en su contra, el Presidente partió a su estancia en Ciudad de México para participar del cambio de mando.

David Tralma, desde Ciudad de México

En medio de la amenaza de una acusación constitucional en su contra, este lunes el Presidente Gabriel Boric arribó a Ciudad de México, México, para participar de la ceremonia de cambio de mando del saliente mandatario Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y la nueva jefa de Estado del país, Claudia Sheinbaum. Ambos son militantes del partido de izquierda Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

Cuando los diputados de Renovación Nacional anunciaron la acusación constitucional en contra del Presidente eran cerca de las 15.15 horas en Chile, es decir, Boric se enteró cerca de las 18.15 horas en México, por el cambio horario. Hasta este momento, el Mandatario no se ha referido al respecto. Por el contrario, se ha mantenido apegado a la agenda que sostendrá hasta este martes en la capital azteca.

Lo cierto es que en el gobierno del Mandatario no esperaban una arremetida opositora de tal calado. Si bien en la derecha criticaron al Presidente por viajar al cambio de mando mexicano en medio de la crisis de seguridad, algunos en Palacio consideraban que el libelo acusatorio contra la ministra del Interior, Carolina Tohá, ya era demasiado, más allá de que impulsar este tipo de iniciativas esté dentro de las facultades de los diputados.

La estancia del Mandatario en México comenzó a las 9.00 horas, cuando llegó al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Luego, Boric sostuvo, según se informó en su entorno, actividades reservadas, mientras que a las 17.30 participó de un almuerzo de despedida de López Obrador, en el salón de los Embajadores del Palacio Nacional.

Allí, el Presidente chileno coincidió con sus

pares de Brasil, Lula; de Honduras, Xiomara Castro; y el Mandatario del régimen en Cuba, Miguel Mario Díaz-Canel, cuya administración fue cuestionada por el Jefe de Estado el pasado 2 de mayo.

“Es necesario de una vez por todas levantar el bloqueo unilateral (sobre la isla), además de avanzar hacia la democratización dentro del mismo país. El bloqueo, por cierto, por parte de Estados Unidos”, dijo en esa ocasión el Mandatario. En el Ejecutivo no entregaron detalles sobre si Boric y Díaz-Canel pudieron conversar sobre esa polémica.

Las invitaciones a la investidura de Claudia Sheinbaum han generado polémica en la interna mexicana, ya que por un lado intentó invitar al líder del régimen ruso, Vladimir Putin, mientras que por el otro desistió de convocar a la actividad a los presidentes de Ecuador, Guillermo Lasso; de Perú, Dina Boluarte; o al Rey de España, Felipe VI. En Madrid esto último se tomó como un desagravio, por lo que el presidente del gobierno español, Pedro Sánchez, rechazó participar del hito.

Hasta el cierre de esta edición, el Presidente Boric encabezaba la segunda actividad del día, y se encontraba en una reunión bilateral con la gobernadora de Ciudad de México, Clara Brugada. Durante este martes, en tanto, el Jefe de Estado participará de la ceremonia de cambio presidencial a las 14.00 horas, en el Palacio San Lázaro, la Cámara de Diputados mexicana.

A las 16.40, Boric asistirá al saludo oficial de la nueva presidenta de México, mientras que a las 17.30 participará del almuerzo que ofrecerá Claudia Sheinbaum en el Palacio Nacional. Luego, durante la noche, el Mandatario dejará Norteamérica para arribar durante la mañana del miércoles a la Región de Antofagasta. ●